



La Novena en Honor de San Francisco de Asís, como Expresión de la Fe Popular

D Jesús María Urán Gallo
Sacerdote Diocesano

San Cayecano, San Expedito, San Pantaleón, San Antonio, San Francisco de Asís y muchos otros Santos, a pesar de los muchos años de su existencia, la devoción popular los ha transformado en personajes coádianos, apareciendo su imagen con frecuencia en la sociedad. Esto sucede, porque la devoción popular los transforma en la solución que necesita para curar enfermedades, conseguir trabajo, dinero, recuperar amores perdidos... etc.

Los santos surgen en el siglo XIII como amigos del Pueblo, por lo que constituían un apoyo muy preciado en tiempos de peste y hambrunas. Eran personajes que en vida los aclamaban, y en la muerte los veneraban y representaban de manera llamativa mediante imágenes, esculturas, grabados, y otros tipos de representaciones gráficas.

En Chocoma, fueron grandes vestigios del amor y de la justicia, desde el Evangelio, inaugurando así un proceso histórico que hoy continúa, porque sus figuras siguen siendo actuales, como la de San Francisco de Asís que es para el pueblo chocomaño, figura que siembra unidad, da mensajes liberadores, acompaña en el caminar, muchos enfermos se curan y por eso, más allá de las muchas expresiones de fe religiosa, como las procesiones, se hallan aquellos valores éticos

que actúan como grandes fuerzas de renovación, que toda la vida debemos inculcar.

Los católicos acudimos a rendir homenaje a San Francisco, para agradecerle porque el santo ha cumplido con sus pedidos, o para pedirle ayuda, como recompensa por eso amamos su imagen y no podemos dejar de hacer algo por él cuando lo encontramos.

La piedad popular sobre los santos, en el caso de San Francisco debe ser permanentemente reorientada, con el fin de que Dios no pase a un segundo plano ante su intercesión. San Francisco o cualquier otro Santo.

Nuestro Novenario en honor del Santo nos ayuda a encontrarnos con nosotros mismos, con la naturaleza y con Dios, como lo intentamos hacer en estas Fiestas 2019 donde nuestro pueblo quiere encontrarse con Dios y con San Francisco, a través de los pobres, los enfermos, la naturaleza, los hermanos, la Iglesia Católica, la sociedad etc.

La Novena en Honor a nuestro patrono, se comienza en una dinámica de encuentros con el pueblo, muchos elementos de nuestra cultura se han aplicado entorno a la devoción al santo. Los niños escuchando las historias que cuentan los mayores, haciendo la novena participando de la fiesta, aprenden las técnicas y se involucran en el ambiente religioso cultural. La novena es

Honor de San Francisco no se circunscribe solo a la meditación religiosa, razón por la cual el novenario recuerda: la quema de pólvora, la vacalocas, los incendios como castigos y los milagros del santo.

Este espacio es, y seguirá siendo una expresión popular de mucho relieve porque une al pueblo, resalta la cultura y anima el alma para que esté cada vez más cerca del creador. Sea esta la oportunidad para invitar a todos a seguir reiterándole a San Francisco de Asís, la gran fuerza de intercesión que hemos descubierto en él y para participar activamente durante la fiesta de cada año en la celebración de la novena franciscana.



La novena en honor de San Francisco de Asís